
Assemblée Générale ordinaire du Ski-Club Etablons du 2 juin 2023, à l’Ecole de Riddes 

Le Président, M. Alberto Ferreira ouvre la 88ème assemblée générale du Ski-Club Etablons à 19H35, 
remercie les personnes présentes et excuse les membres absents. La liste des excusés est à disposition de 
l’assemblée.  

Avant la lecture des différents points de l’ordre du jour, le Président prie l’assemblée de se lever et de 
respecter une minute de silence en mémoire des membres défunts du club. 

1. CONTRÔLE DES PRÉSENCES 

La liste des présences rédigée par les membres confirme la participation de 60 personnes à l’Assemblée. 

2. PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE ASSEMBLÉE 

Le PV de la dernière assemblée a été joint à la convocation. Aucune remarque de la part de l’Assemblée, il 
est accepté tel quel.  

3. LECTURE DES COMPTES / RAPPORT DES VÉRIFICATEURS 

M. Romain Meizoz présente à l’assemblée les comptes pour l’exercice 2022/2023. Ce dernier fait apparaître un 
bénéfice de Fr. 2'660.62, après amortissement de Fr. 21'601.16.-. Les produits de l’exercice se montent Fr. 
120'382.95 et les charges à Fr. 117'721.33. Il faut également tenir du montant versé par Swiss Olympic de Fr. 
50'394.04. 

88ème Assemblée Générale 
Ski-Club Etablons 02.06.2023

Président : Alberto Ferreira 

Comité : Romain Meizoz Célien Moll

Damien Luisier Monika Fort

Célia Michellod Erik Nendaz

Steve Vouillamoz Jérémy Caillet

Nicolas Coquoz 
Rémy Jordan 

Xavier Vouillamoz 

L’ordre du jour de cette assemblée est le suivant :

1. Contrôle des Présences 
2. Procès-Verbal de la dernière Assemblée 
3. Lecture des comptes / Rapport des vérificateurs 
4. Rapport des différentes commissions 
5. Rapport du Président 
6. Démissions & Admissions 
7. Nominations Statutaires 
8. Divers 

L’Assemblée accepte l’ordre du jour tel énoncé. 
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En absence de MM. Alexandre Lambiel et Yann Bessard, vérificateurs des comptes du Ski Club Etablons, Mme 
Monika Fort lit et confirme l’exactitude des écritures. L’assemblée approuve les comptes, et donne décharge au 
caissier, aux vérificateurs et au comité par acclamation. 

4. RAPPORT DES DIFFÉRENTES COMMISSIONS 

OJ Alpins – Jérémy Caillet et Célien Moll 

Bonsoir à toutes et tous, en tant que responsables du groupe OJ alpin, nous avons le plaisir de vous transmettre 
notre rapport pour la saison 2022-2023. 
Notre saison de ski a débuté le 10 décembre avec une nouveauté. Nous avons fait découvrir aux enfants le tapis 
indoor de Loco Ski à Saillon. Nous avons également profité de l’infrastructure pour faire du renforcement. Cette 
activité a été appréciée et sera réitérée. 
Ce fut une bonne année, car la totalité des cours, le camp ainsi que le concours interne, ont pu avoir lieu, dans la 
joie et la bonne humeur, avec une météo plutôt favorable lors de nos samedis même si parfois le manque de neige 
c’est fait sentir. 
Nous avons également pu maintenir nos repas, toujours très appréciés, au restaurant « Chez Simon ». Pour le 
dernier cours, une raclette a été mis sur pied sur la place du marteau. 
Notre week-end de camp de ski s’est déroulé, comme suit : le samedi, journée de ski sur le domaine de la 
Tzoumaz et Verbier suivi d’une soirée et nuit en commun au Châbles. Le lendemain, après le petit déjeuner, 
matinée de ski sur le domaine de Bruson et la fameuse piste de la Pasay. Finalement, retour l’après-midi sur la 
Tzoumaz pour le retour en plaine. 

Passons maintenant à quelques chiffres : la participation moyenne obtenue au cours de la saison écoulée se 
monte à 28 enfants, pour 39 inscrits, celle-ci a été très fluctuante, comme à son habitude, en fonction de la météo, 
du calendrier des vacances et aussi dû à la variété d’activités disponibles pour les jeunes. Malgré tout, nous 
garderons notre ligne directrice de skier par tout temps, dès que les conditions de sécurité peuvent être 
respectées.  
Un point noir est à souligner concernant le camp sur un week-end oû la participation a été 2x plus faible que les 
années précédentes. La nuit en commun étant à priori un frein pour plus d’un. 

Pour la saison à venir, nous allons réfléchir si l’on fait évoluer la formule du camp sur 2 jours avec nuit en commun. 
Notamment vis-à-vis de la variante utilisée durant la période COVID qui avait attiré plus d’enfants. 
Concernant les cours préparatoires d’avant-saison, l’objectif est que le premier se déroulera à la salle de gym 
(orienté renforcement et jeux) et le deuxième de nouveau sur le tapis indoor chez « LOCO Ski Academy ». 

Concernant les remerciements, 
Merci, à « Espace Tourisme », pour les transports. 
Merci, au restaurant « Chez Simon », pour l’accueil apprécié des jeunes, lors des repas. 

Nous tenons également à remercier le comité, pour son soutien et sa confiance toute au long de l’année. Nous 
voulions aussi remercier les moniteurs des groupes OJ dont le nombre à passablement augmenter cette année. Ils 
ont d’ailleurs été très disponible durant cette saison. 

Xavier et Célien ont même sauté le pas en s’investissant dans la formation de moniteur JS Sport ce qui a amené 
un vrai plus aux différents groupes.  

Pour conclure, un grand merci aux parents qui nous font confiance d’année en année.  

TITANS – Erik Nendaz 

La saison 2022/2023 des Titans a commencé rapidement … En effet, à la fin juin 2022, le Groupe des Titans et 
leurs familles ont découvert les pentes escarpées du Val Grisenche au Val d’Aoste pour atteindre le Rifugio de 
l’Epée où deux journées mémorables ont permis à chacun de profiter de décompresser de jour comme de nuit 
dans une ambiance détendue. 

La reprise effective des entraînements a eu lieu en septembre 2022 sur le tapis de LocoSki à Saillon, comme la 
saison précédente. Je remercie toute l’équipe de LocoSki par Laurence Buchard, la société Avesco Rent par 
Vincent Albasini qui a financé les entraînements sur tapis ainsi que les entraîneurs du club qui ont relevé le défi 
d’accompagner nos Titans tout au long de l’automne. 

La présence de Mikki pour la troisième année consécutive, pour le plus grand plaisir des enfants, a également 
permis d’envisager cette saisons 2022/2023 sous l’angle de la continuité du travail mis en place. 
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L’expérience du ski sur tapis ne plaît pas à tout le monde. Au niveau des enfants, c’est la même chose … certains 
adorent, d’autres détestent mais chacun reconnaît finalement qu’il s’agit d’une expérience particulière et 
nécessaire. A l’heure du dérèglement climatique et des difficultés à pratiquer le ski d’été ou d’automne sur les 
glaciers, le ski sur tapis est en train de devenir incontournable ! D’ailleurs, aujourd’hui, après 3 préparations de 
saison hivernale au tapis, le niveau de nos enfants sur le tapis artificiel de LocoSki n’a cessé de s’améliorer pour 
atteindre des niveaux surprenants. 

Un minicamp d’un week-end à l’automne 2022 (activité tapis à LocoSki, marche de Riddes à La Tzoumaz en 
passant par Isérables et la découverte des gorges de la Salentze au travers de la via ferratta La Farinetta) a 
permis de renforcer l’esprit de groupe et la condition physique de nos champions en herbe. 

La participation de notre groupe Titans à la course de la Sainte Catherine, pour la 2ème année consécutive, à 
Saillon a clôturé cette préparation automnale et a permis aux enfants de démontrer des valeurs telles que le 
dépassement de soi avant d’attaquer la vraie saison de ski sur de la vraie neige dès le début décembre 2022. 

Le début de saison sur les skis nous a ravis. Les chutes de neige importantes de la mi-décembre 2022 ont ravi le 
comité. En effet, c’est sous un soleil radieux et dans des conditions dignes de la Coupe du Monde (dixit Titi 
Morisod) que nous avons organisé les confrontations cantonales OJ Filles, les premières courses de la saison, le 
week-end des 17-18 décembre 2022 sur les pentes du Casino à Savoleyres. 3 slaloms et 2 géants ont permis aux 
OJ Valaisannes de lancer leur saison dans des conditions optimales. Ces deux journées ont démontré à Ski-Valais, 
aux athlètes et à tous les accompagnants présents que nous ne prenons pas à la légère l’organisation de tels 
événements et que nous mettons tout en œuvre pour les organiser sans anicroche. Il s’agissait-là de la 2ème 
année consécutive d’organisation de ces courses (2021-2022 les OJ Garçons et 2022-2023 les OJ Filles). 

Bien sûr, le succès de ces courses est également possible grâce à l’engagement sans faille et légendaire de nos 
précieux bénévoles sans qui de telles manifestations ne pourraient être organisées. Dès lors, je tiens sincèrement 
à remercier toutes les personnes qui se sont engagées sans compter pour ces deux journées tout en gardant leur 
sourire et leur motivation malgré des conditions difficiles (froid, répétition de l’effort sur 2 jours, etc.). Je ne vous 
remercierai jamais assez, chers bénévoles, vous êtes magiques … merci d’être à chaque fois présents ! 

Et à chaque fois signifie que j’ai une excellente nouvelle à partager à nos OJ Garçons … après deux premières 
années d’organisation des Confrontations cantonales OJ en début de saison, l’organisation de cette manifestation 
autrefois réservée aux stations de Zermatt et Saas Fee a été définitivement inscrite dans le calendrier de Ski-
Valais au sein du CRP Verbier-Grand-St-Bernard et nous organiserons à nouveau ces courses au début de la 
prochaine saison, les 16 et 17 décembre 2023. L’organisation d’un autre événement doit encore être discutée et 
envisagée avec le comité pour la mise en place d’un Championnat Romand de Super-Géant OJ (réunissant Ski-
Romand, le Giron Jurassien et Ski-Valais) sur la piste du Casino à Savoleyres. Ski-Valais aurait grand plaisir à 
nous confier l’organisation de ces courses qui devraient avoir lieu les 17 et 18 février 2024 (gardons la date en 
réserve au cas où …). 

Je lance donc un appel à nos précieux et fantastiques bénévoles pour qu’ils réservent ces dates afin de faire 
profiter les OJ Garçons de tout le canton de leurs compétences et dans le but de vivre deux journées de courses 
fantastiques voire plus … dans une excellente ambiance.  

Cette saison, notre groupe Titans s’est articulé autour de : 

- 1 athlète en U18 (Mathilde) 
- 6 athlètes à Ski-Valais (Noé, Elisa, Jules, Baptiste, Timael et Malo) 
- 18 athlètes au sein du club  

• 3 enfants en pré-compétition (Elyn, Alan et Louise) 
• 11 enfants en Cadets (Elie, Martin, Joël, Théo, Maé, Tom, Léna, Zélie, Louis, Alexis, Loris) 
• 4 enfants en OJ (Mila, Axel, Matteo et George) 

Dès janvier 2023, les courses Cadets ont débuté. Dans des conditions parfois périlleuses, les courses du début de 
saison ont amené rapidement des podiums dans la catégorie Cadets. 

A la fin janvier 2023, après l’annulation du Grand-Prix Migros des Crosets, notre ski-club a décidé d’inscrire une 
grande partie de nos enfants au Grand-Prix Migros de Grächen (plusieurs places dans les 10 premiers) dans le 
Haut-Valais. La plupart des OJ a participé au Grand-Prix Migros de Nendaz (5ème place de Mila Vouillamoz et 
plusieurs places dans les 10 premiers pour nos OJ) en raison d’un programme compliqué et remanié. Plusieurs 
places d’honneur ont récompensé nos jeunes compétiteurs mais seule Elyn Fort a atteint la finale du Grand-Prix 
Migros après sa victoire en catégorie Filles 2015 au Grand-Prix Migros de Stoos. Cet excellent résultat a permis à 
Elyn de découvrir les joies d’une finale du Grand-Prix Migros dans la station vaudoise des Diablerets à la fin mars 
2023. Alors que cet événement aurait dû être un souvenir inoubliable, Elyn a donné le meilleur de ce qu’elle 
pouvait, dans des conditions dantesques, pluie et neige durant tout le week-end et dans des conditions 
extrêmement difficiles. Seule représentante du Ski-Club, je ne peux donc que féliciter Elyn Fort pour sa 
performance. Même si nos jeunes compétiteurs recherchent principalement des résultats, l’expérience et les 
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souvenirs de cette première qualification doivent prendre le dessus. J’espère qu’Elyn gardera ces moments 
particuliers précieusement un coin de sa mémoire ! 

Tout au long de la saison, nos jeunes se sont battus avec les piquets lors de toutes ces compétitions qui ont permis 
à certains de nos enfants de découvrir de nouvelles stations à travers notre beau Valais. 

Un grand merci aux parents et à tous les accompagnants qui sont facilement reconnaissables loin à la ronde lors 
de toutes les compétitions qui ont lieu durant la saison d’hiver. 
Merci à eux pour le soutien sans faille durant toute la saison ! Merci à eux principalement et surtout pour 
l’ambiance qui règne autour de ces événements, pour le partage du pic-nic tiré du sac et pour le plaisir de partager 
un petit verre ou plus au bord de ces pistes de ski. Je peux aisément dire que notre Ski-Club fait plaisir à voir et 
qu’il fait l’unanimité dans toutes les stations visitées lors de chaque saison … Bravo et merci ! 

Prenons donc quelques minutes pour évoquer, après le kop des supporters, les principaux acteurs qui se sont 
illustrés cet hiver : 

- Léna Fort : 2ème et 3ème en GS, 1ère et 3ème en Combirace, 3ème et 4ème en SL. 
- Zélie Nendaz : 4ème en GS, 1ère et 2ème en Combirace, 2ème en SL et 5ème aux Finales cantonales. 
- Alexis Vocat : 4ème en GS, 2ème et 3ème en Combirace, 5ème en SL. 
- Martin Albasini : 5ème en Combirace. 
- Maé Ferreira : 2ème en SL. 
- Elyn Fort : 1ère au Grand-Prix Migros à Stoos. 
- Mila Vouillamoz : 3ème en SL aux Championnats Valaisans OJ et 5ème au Grand-Prix Migros à Nendaz 
- Baptiste Monnet : 5ème en aux Championnats Valaisans de SG 

Un grand bravo à eux pour leurs performances de choix. 

Félicitations également à Mila Vouillamoz qui, au terme de cette saison, à été sélectionnée à Ski-Valais. Elle va 
donc rejoindre le CRP du Verbier St-Bernard. Que tes prochaines années au sein de ce nouveau groupe 
t’apportent de nombreuses satisfactions. Fais-nous rêver dès la saison prochaine ! 

Une pensée particulière à Mathilde Sarrasin, notre unique athlète qui faisait partie de la structure U-18 mise en 
place par Ski-Valais. Mathilde revenait cette saison de blessure et n’avait pas forcément tous les repères de son 
côté pour débuter son hiver.  
Une 11ème place en slalom aux Diablerets (University), une 7ème place à Villars-sur-Ollon en SL (Entry League 
FIS), une 10ème place en SL à Soldeu (National Championships) et une 11ème place à Val Cenis en GS (CIT) ont 
ponctué sa saison. 
Par ailleurs, Mathilde a participé aux Championnats Suisses Junior à Davos. Et cerise sur le gâteau, elle a 
participé aux Championnats Suisses Elite à Verbier en fin de saison. 

Nous lui souhaitons plein succès pour la prochaine saison qu’elle va pouvoir aborder au sein de la structure U-18 
de Ski-Valais. A noter qu’il est parfois compliqué pour le club de suivre les résultats de Mathilde, son programme 
l’amenant à pratiquer le ski à travers toute l’Europe ! Le Ski-Club est cependant fier de pouvoir compter dans ses 
rangs une athlète comme Mathilde à qui nous souhaitons tout le meilleur pour la suite de sa carrière. 

J’aimerai également avoir une pensée émue pour tous les autres enfants qui n’ont pas réussi à intégrer les tops 5 
durant cette saison. La compétition dans le sport n’a que peu de considération et d’égard pour ceux qui ne sont 
pas classés dans les premières places, cependant j’ai un profond respect pour tous les enfants qui permettent, par 
leur présence, par leur engagement et leur abnégation à bonifier la discipline. C’est aussi grâce à vous qu’il y a de 
l’enthousiasme pour essayer de faire toujours mieux et c’est grâce à cela qu’il y a des premiers mais également 
des derniers. 
Certains sont tout proches des premières places et je les invite à persévérer et à tout mettre en œuvre pour s’en 
approcher. Certains sont plus loin des premières places, mais, à vrai dire, qu’importe, si vous y trouvez du plaisir et 
si vous vous engagez en donnant votre meilleur à chaque compétition ou entraînement, c’est bien cela qui compte 
le plus. 

Donc un grand bravo à : Mathilde Sarrasin, Elisa Crettenand, Noé Crettenand, Jules Monnet, Timael Delaloye, 
Malo Nendaz, George Milne, Axel Lamon, Matteo Monnet, Louis Tissières, Théo Dalverny, Elie Albasini, Joël 
Comby, Tom Filloux, Loris Zarrillo sans oublier nos pré-cadets Alan Crettenand, Elyn Fort et Louise Roux. 

Un merci appuyé également au staff qui entoure tous les enfants. Un énorme merci à Miki Dubouloz qui a mené le 
groupe durant les 3 dernières saisons avec passion et motivation. L’engagement démontré par Miki a été un 
moteur sensationnel durant ces 3 dernières années et a permis au groupe d’évoluer à un haut niveau de 
performances. Je suis particulièrement fier de constater que le nouveau responsable du staff aura tout en main 
pour faire évoluer notre belle jeunesse vers un avenir radieux. 
Le départ de Miki s’inscrit dans son désir de donner un nouveau sens à sa vie professionnelle. Nous lui souhaitons 
donc tout le meilleur pour le début de sa formation et pour les prochaines années que Miki passera derrières les 
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bancs d’école afin de se former dans le domaine de l’éducation spécialisée. Tout le comité se joint à moi pour lui 
souhaiter bon vent et plein succès dans ses études.  

Je tiens également à remercier l’ensemble du staff, disponible pour entourer nos Titans. 

Merci Célien, Thibaut, Xavier, Noa, Alexis, Nathan, Marc, Keryann, Cléo et Nicolas pour votre présence et vos 
précieux conseils à nos jeunes. Merci également à Monika, Célien et Xavier pour les coups de main de dernière 
minute ! 

Par ailleurs, il est de mon devoir de remercier trois jeunes compétiteurs de notre club qui ont décidé, au terme de 
cette saison, de mettre un terme à leur jeune carrière. 

Un grand merci à Noé Crettenand qui a subi une blessure qui l’a éloigné des pistes durant la quasi-totalité de la 
saison 2021/2022. Malgré ton abnégation de tous les instants, malgré ton envie à toute épreuve, cette saison 
2022/2023 ne s’est malheureusement pas déroulée selon tes attentes et, à l’heure de faire le bilan, tu pourras avoir 
la fierté de ne jamais avoir rien lâché ! Le sportif de compétition que tu as été est complexe … de nombreux 
paramètres entrent en ligne de compte et finalement les aspects en lien avec la psyché ont probablement eu 
beaucoup d’influence sur cette saison où finalement tu t’es peut-être posé trop de questions au lieu de foncer vers 
les buts que tu désirais tellement atteindre. 
Je ne me fais aucun souci pour ton avenir, vu le sérieux que tu dégages et l’abnégation qui est la tienne ! Je n’ai 
donc qu’à espérer que tous les astres se superposent afin de te permettre de mener à bien tes études … Dans un 
coin de ma tête, j’ose espérer également que tu pourras être disponible de temps en temps pour venir apporter 
l’expérience que tu as engrangée durant ces années et la partager avec nos plus jeunes. Plein succès pour ton 
futur ! 

Un grand merci à Jules et Baptiste qui, au terme de la saison, ont également décidé de mettre un terme à leur 
expérience à Ski-Valais. Bien que je puisse très difficilement comprendre cette décision, je suis surtout déçu de 
cette décision prise à la hâte en fin de saison. Vous êtes des fous de ski, peut-être pas toujours forcément engagés 
à l’entraînement mais des gars motivés par une belle poudreuse, prêts à se lever tôt pour tracer une ligne 
qu’importe les conditions, le temps, la température, vous étiez toujours partants. Des capacités au-dessus de la 
moyenne ont caractérisé vos deux saisons à Ski-Valais et des résultats (pour Baptiste) prometteurs me laissaient 
envisager une saison 2023-2024 de feu pour vous. 
Votre choix dans les dernières semaines d’avril en aura surpris plus d’un et laisse le groupe des Titans orphelin de 
deux de leurs fers de lance … mais comme vous êtes des motivés du ski, je sais que l’on va se revoir souvent … 
alors bon vent et plein succès dans vos nouvelles activités sur neige (freeride ou autre…). 

Finalement, je tiens à rappeler que la fin de la saison a été l’occasion pour le groupe des Titans d’aller à la 
rencontre des champions que l’on ne voit généralement qu’à la télévision lors d’une journée particulière vécue par 
le groupe des Titans comme un bol d’air et un souvenir gravé à jamais dans la mémoire de nos enfants lors des 
Championnats Suisse Elites à Bruson. 
Rencontrer les Odermatt, Yule, Murisier, Meillard, Monney, Zenhäusern, Gisin, Holdener, etc. lors de cette 
magnifique journée du 26 mars 2023 restera un souvenir inoubliable. 
La cérémonie du soir et les remises des médailles et dossards aura permis aux enfants des Titans de vivre des 
moments inédits … 
Cette journée et soirée auront permis de vivre un excellent moment de convivialité au Châble. Je tiens ici à 
remercier encore les parents du Groupe Titans qui ont contribué grâce à leur engagement à rendre cette soirée et 
cette nuit incroyable (tenue des bars au Châble). Un énorme merci encore pour l’aide immense apportée. 

Je souhaite terminer en remerciant encore nos fidèles sponsors : La destination La Tzoumaz, Monnet Sports, 
l’entreprise Guy Monnet et fils, Les Fils Maye et l’entreprise Fernand Favre. Merci pour votre précieux soutien. 

Merci également à mes collègues de comité qui écoutent mes idées, mes projets, mes lamentations des heures 
par semaine pour certains, aux parents qui reçoivent mes messages WhatsApp tôt le matin ou très tard le soir voir 
aux petites heures du matin, à ma femme qui continue de supporter ma boulimie de ski-club, au staff élargi et 
surtout aux enfants du groupe des Titans, vous qui me donnez tant d’énergie pour continuer à m’engager avec 
conviction au sein de cette belle société. 

Je me réjouis de vous retrouver d’ici le début septembre pour une nouvelle saison avec plein de nouveaux projets 
en cours de réflexion. Bel été à vous et encore un grand bravo pour votre dernière saison … à bientôt pour de 
nouvelles aventures !!! 

PICCOLOS – Célia Michellod 

Depuis quelques années, le groupe Piccolos connaît une augmentation dans ses inscriptions, pour notre plus 
grand plaisir. Cette saison, nous avions 34 enfants inscrits dans ce groupe.  
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D’un point de vue participation, le cota est également bon, avec uniquement deux cours où il y avait moins de 24 
enfants présents. Le deuxième cours a été notre record, avec 30 enfants présents, suivi du concours Piccolos qui 
a vu s’affronter 29 jeunes skieurs. 

Cette saison a été particulière pour moi, puisque je n’ai pas mis les skis avant le concours interne du 19 mars. 
Heureusement, j’ai pu compter sur mes collègues du comité, Xavier et Nicolas, que je remercie, pour gérer les 
groupes sur les pistes et à la pause, ainsi que les départs et arrivées lors de mon absence.  
Nous avons aussi été très bien épaulés par les parents pour accompagner nos différents groupes sur les pistes. 
Un grand merci à vous, chers Parents, de rendre ces sorties possibles pour les enfants. Comme à notre habitude, 
nous avons pu faire de petits groupes en fonction des compétences des enfants, avec un meneur et plusieurs 
voitures-balais.  

Depuis quelques saisons maintenant, nous faisons également appel à l’Ecole Suisse de Ski pour nous épauler en 
début de saison. Nos débutants ont ainsi pu être coachés professionnellement sur les grandes pistes.  
Pour la troisième année consécutive, j’ai pu compter sur la présence d’anciens compétiteurs du club auxquels j’ai 
pu confier certains groupes. J’apprécie grandement leur présence, mais les plus heureux, ce sont les Piccolos. En 
effet, ils sont toujours fiers de pouvoir suivre Cléo, Elyne, nos habituées, ou Liam et Matthias, les nouvelles 
recrues. Un grand merci à vous, et comme toujours, j’espère à l’année prochaine !  

Depuis le Covid, nous avons troqué notre pause en salle de pique-nique pour le restaurant chez Simon. Un vrai 
régal entre chocolat chaud, sirop, pain et chocolat, un moment convivial pour enfants et parents, de quoi être en 
forme pour la deuxième partie de la matinée. Simon, Christophe, un énorme MERCI à vous et à toute votre équipe. 

Une fois n’est pas coutume, la météo n’était pas au rendez-vous pour notre concours des Piccolos, le 11 mars. Je 
l’ai maintenu, malgré les prévisions médiocres, mais nous n’avons pas eu d’autre choix que de le délocaliser sur le 
babylift. Au final, les enfants étaient aux anges, malgré la pluie qui aura plutôt rafraichi l’ambiance chez les parents. 
Cependant, la journée fut une réussite. Le taux de participation n’était pas loin du 100%. L’habituel pique-nique 
canadien organisé à la fin du concours a laissé place à une remise des prix avancée afin que chacun puisse 
rentrer se mettre au sec. Chaque skieur a reçu sa médaille pour les progrès effectués durant la saison, ainsi qu’un 
sac avec une compote et un jus de pomme des Fruits de Martigny (merci Martine), des chips Zweifel (merci 
Antoine), une entrée de cinéma offert par la SEIC (merci Joël) et des Smarties (merci le Ski Club). 

Enfin, la saison s’est achevée avec le Concours Interne du 19 mars. Leur courage et leur persévérance malgré un 
départ bien raide sont à relever. Après le soleil du matin et pour la grillade, la neige est venue nous rappeler que le 
ski est un sport d’hiver. Nous avons donc conclu avec les remises des prix. Une trousse de secours avec le logo du 
Ski Club a été distribuée à tous les enfants du club. 
Bien que les sommets soient encore bien enneigés, laissons maintenant la place à l’été. Le temps de se reposer, 
de changer d’activités, afin de se réjouir de retrouver les lattes, l’hiver prochain, avec, on l’espère, beaucoup de 
neige.  

Merci au comité pour son soutien. Merci, chers parents, pour la belle saison passée ! On compte sur vous pour 
inscrire vos enfants et (re)venir les accompagner pour passer de belles journées sur nos pistes. 

Rando – Rémy Jordan 

Bonjour chère membre, chers amis du ski club établons et comité. Concernant le groupe rando.  
Nous avons débuté par dévaler le Mont Fort back SIDE comme dirait les Anglais de Verbier, ensuite nous sommes 
amusés dans la région, après cela nous sommes allés à la Garde Garde vu la quantité de neige dirait un Leytronin, 
la sortie suivante était du côté de la Cassorte dans la Magic Valley dirait un Hérensard avec une très belle vue sur 
le Mont-Collon.  

Le traditionnel week-end en cabane était dans le magnifique vallon de Réchy avec une nuit à la cabane des Bec 
de Bossons et le lendemain une super descente à ski sur le barrage de Moiry 8 les Fjords Anniviardes.  

Merci aux jeunes pour leurs engagements ainsi que les parents et merci spécial à Stéphane Bise pour son 
engagement du ski club, Merci et vive le ski club Etablons.  

COACH JS – Damien Luisier 

Chers membres et amis du Ski-Club Etablons, c’est avec plaisir que je vous transmets mon 1er rapport, en tant 
que Coach Jeunesse et Sport, pour la saison 2022-2023. 

Notre Club a bénéficié d’une offre diversifiée de cours destinée aux enfants et aux jeunes. 
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Nous avons également adhéré au programme de prévention ‘’ cool and clean ’’ de Swiss Olympic pour s’engager 
en faveur d’un sport propre, fair-play et performant. 
Il aide les responsables à encourager les compétences psychosociales des jeunes, à identifier précocement les 
dérives dangereuses et à réagir correctement face à chaque situation. 

Cette année, la Banque de données nationale pour le sport (BNDS) est entrée en service. 
À la vue de l’ampleur de la tâche à accomplir des problèmes subsistent encore, notamment les versements des 
subventions J+S pour les cours et les camps. 
Je cite : 
(Des adaptations doivent encore être effectuées dans les schémas de calcul de la nouvelle BDNS. L'OFSPO 
travaille en priorité sur cette mise à jour en collaboration avec le fournisseur/développeur de la BDNS. Jusqu'à sa 
réalisation, aucune subvention J+S ne peut être versée pour le moment). 
Nous pouvons néanmoins provisionner un subventionnement de J+S à hauteur de 10'000.-. 

Notre équipe de moniteurs est formée à ce jour des personnes suivantes : 

(Voir Powepoint - Moniteurs J+S 2022-2023.pptx) 

A noter, le fort engouement pour les cours Jeunesse et Sport. 
En effet, lors de la prochaine saison, 5 nouveaux moniteurs vont effectuer le cours de base. 

Pour conclure, je souhaite au nom du Comité les (nos moniteurs J+S) remercier pour leur engagement en faveur 
du Club. Grâce à eux, un encadrement optimal est rendu possible. 

5. RAPPORT DU PRESIDENT 

Je vous présente mon premier rapport en tant que Président. Je souhaite tout d’abord commencer par remercier 
tous les membres de notre club pour la confiance sans faille que vous accordez à votre comité. Je profite aussi de 
remercier et féliciter tous les membres du comité pour leur engagement constant afin que les jeunes puissent 
profiter du ski sous toutes ses formes. Chers collègues du comité, vous avez assuré durant toute la saison. Merci 
pour votre travail acharné.  

Je ne vais pas revenir en détail sur les groupes car mes collègues l’ont déjà très bien fait. Merci aux chefs de 
groupe, vous avez fait un excellent travail. J’aimerais simplement souligner que cela a été une saison ou la météo 
nous a forcé à réagir très rapidement pour assurer les cours et cela a été fait avec brio. Au niveau des groupes, 
j’aimerais aussi saluer le travail de l’ombre de tous les moniteurs et entraineurs. Ils passent un temps énorme avec 
les enfants pour les aider sans leur progression du ski ou simplement s’assurer que les enfants ont du plaisir sur 
nos belles pistes. Alors bravo à eux.  

Je ne sais pas si mon nouveau rôle en tant que président m’a ouvert les yeux sur des activités que j’ai ignorées 
jusque-là, mais cette saison a été particulièrement chargée. Notre club a participé ou organisé de nombreuses 
activités tout au long de l’année. Nous avons tout d’abord géré la partie subsistances à La Tzoumaz le 31 juillet 
pour la soirée de la Fête Nationale. La météo aidant, cela a été un fantastique succès. La population et les 
touristes ont répondu présent. Merci à tous ceux qui ont œuvrés en tant que bénévoles pour nous aider à gérer cet 
évènement. Je tiens à adresser un merci particulier au Marché La Tzoumaz. Leur présence et proximité nous est 
d’une aide précieuse pour la gestion de la subsistance. Nous avons ensuite enchainé avec la traditionnelle fête des 
familles au couvert de Villy. Cela a été une excellente journée conviviale avec un soleil radieux. Nous avons 
ensuite participé une fois de plus à la Foire de Riddes et bien entendu à la Foirinette. J’espère que vous avez pu 
observer sur les réseaux sociaux les talents d’acteurs de certains membres de votre comité lors du petit film 
présentant notre société pour la promotion de la Foire.  
Après ces évènements au côté plutôt festif, nous avons attaqué les choses sérieuses avec les Confrontation 
Cantonales OJ Filles de début de saison les 17 et 18 décembre. Cela fut un énorme succès, nous avons su 
montrer, une fois de plus, que nous savons répondre présent lors d’organisations de courses de ski. L’enneigement 
mécanique sur la piste du Casino nous a bien entendu aidé, mais c’est surtout la présence de nos nombreux 
bénévoles qui a permis d’être toujours au top dans l’organisation de tels évènements. Cela nous permet 
d’envisager d’éventuels autres évènement de plus grande envergure encore dans le futur. Chers bénévoles, merci 
pour votre engagement constant pour notre société. Sans vous, il serait impossible d’organiser de tels 
évènements. Après les beaux jours, la météo nous a joué des tours et c’est ainsi que nous nous sommes retrouvés 
à Adelboden pour la sortie des membres les pieds dans la terre, à côté d’une piste de ski incroyablement bien 
préparée par les organisateurs de cette manche de coupe du monde. Cette sortie a été un franc succès. Nous 
sommes heureux de voir que nos membres répondent présents pour de tels moments de convivialité.  

Plus tard dans la saison, nous avons participé avec l’Office du Tourisme et les deux écoles de ski de La Tzoumaz à 
la soirée de carnaval. Certains de nos jeunes ont fait le show flambeaux à la main pour une super arrivée devant le 
bocal ou le public a là aussi répondu présent. Comme le comité de votre club est affamé d’évènements, nous 
avons participé pour la première fois cette année à l’organisation de la course des résidents secondaires en 
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collaboration avec l’Office du Tourisme et la commission Tourisme. Là encore ce fut un beau succès, nous avons 
pu préparer une magnifique piste pour permettre la tenue de cette course populaire. Le temps a été excellent, les 
résidents secondaires ont tant apprécié la course que la raclette qui a suivi.  
S’en sont suivis ensuite nos deux traditionnels concours. Tout d’abord le concours Piccolos dont Célia vous a déjà 
parlé. Face à une météo capricieuse, nous avons su trouver des solutions pour que les petits puissent avoir leur 
concours « à eux ».  

Puis le 19 mars a vu un excellent taux de participation. Nous avons souhaité innover le parcours et partir plus haut 
sur la piste, mais nous nous sommes rendu compte que ce concept n’était pas optimal ni pour les tous petits à 
cause de la difficulté du départ ni pour la partie plus festive de cet évènement. Nous allons revoir cela afin de 
revenir certainement à quelque chose de plus standard. Traditionnellement, notre concours interne est la dernière 
manifestation de la saison et bon nombre d’entre vous rangent les skis à ce moment-là. Mais cette année est bien 
particulière car nous avons participé de l’intérieur au Championnats Suisses Elites et Juniors organisés par notre 
Centre Régional de Performance, le Verbier St-Bernard Ski Team dont nous sommes membres fondateurs. Je 
tiens ici à remercier chaleureusement tous les donateurs du carnet de fêtes, les personnes qui ont œuvré sans 
relâche pour récolter les fonds ainsi que les bénévoles qui ont participé à la préparation des pistes, au lissage, 
contrôle des portes, montage et démontage des infrastructures. Ces championnats Suisses ont été une grande 
réussite sportive car de nombreux locaux se sont vu desservir des titres nationaux. Cela a aussi été un exemple en 
termes d’organisation. Il est « facile » d’organiser des courses sur plusieurs jours lorsque la météo est radieuse, 
mais il est beaucoup plus compliqué de le faire lorsque la météo change constamment et qu’il faut prendre des 
décisions d’heure en heure. Malgré les caprices de dame nature, nous avons su montrer à Swiss Ski que nous 
savons organiser de tels évènements d’ampleur nationale. Et nous sommes prêts et déterminés à aller encore plus 
loin. Un grand bravo au comité d’organisation de ces championnats Suisses, vous avez effectué un travail 
exception.  

J’aimerais maintenant dire un mot concernant nos Sponsors. Un grand merci pour votre soutient tout au long des 
saisons. Nous sommes fiers de pouvoir compter sur le soutien sans faille de Fernand Favre SA, Guy Monnet et 
Fils SA, Monnet Sports, La Maison Maye et la destination La Tzoumaz. Tous ont répondu favorablement à notre 
appel pour renouveler nos contrats de sponsoring. Merci pour l’accueil que vous avez réservé aux différents 
membres du comité quand ils sont venus vous trouver. Cette année, nous sommes heureux de vous annoncer que 
la liste des Sponsors s’agrandi. En effet nous accueillons dès la saison prochaine le magasin Perraudin Sports à 
La Tzoumaz et la société experte dans les produits imprimés ABP Project à La Tzoumaz.  

En général qui dit sponsors dit costumes. Eh oui, c’est l’année de renouvellement des équipements et croyez-moi 
nous avons eu des sueurs froides quand nous avons reçu les premières offres mirobolantes justifiées par 
l’inflation, le prix des matières premières, l’augmentation des prix du transport, du carburant et j’en passe. Notre 
équipement actuel ayant vécu nous n’avions pas d’autre choix que de renouveler les équipements car certains 
n’étaient vraiment plus en état pour être utilisés, surtout par des enfants. Notre fournisseur habituel ne s’attendait 
certainement pas à tomber sur un coriace Xavier qui a décidé de ne pas lâcher le morceau et a négocié âprement 
des rabais quantité. Nous avons obtenu un prix que nous estimons être correct pour la qualité des équipements 
fournis tout en étant conscients de la conjoncture actuelle. Une négociation est parfaite quand les deux parties sont 
satisfaites et cela a été le cas ici. Nous allons ainsi pouvoir recevoir durant l’hiver les nouveaux costumes ainsi que 
de nouveaux shorts de compétitions qui eux aussi étaient vétustes.  

L’investissement en équipement pour un club de ski est un poste important mais il n’est pas le seul. Nous avons 
aussi investi plus de 55'000.- pour rénover le plancher et les barrières de notre bar. Ce montant est investi 
conjointement (à hauteur de 50/50) avec Téléverbier avec qui nous collaborons maintenant très bien dans cette 
gestion du bar. Ces investissements sont importants car vous le savez, notre bar est l’une de nos principales 
sources de revenus. Je tiens ici à remercier Olivier et Steve qui œuvrent dans l’ombre pour le faire tourner de très 
belle manière. Merci aussi à Téléverbier pour l’écoute, les échanges et la gestion opérationnelle, sans oublier la 
qualité des pistes que vous mettez à disposition pour nos skieurs. La saison d’été passée a été mitigée au niveau 
financier pour le bar. Nous avons donc décidé de réduire quelque peu le temps d’ouverture de notre buvette. Elle 
sera ouverte durant tous les mois juillet et aout. Vous pourrez consulter les détails des horaires d’ouverture 
directement via notre site internet qui a été subit une refonte complète.  
Lors de la présentation des comptes par Romain, vous avez pu constater que les coûts du groupe compétition sont 
plus élevées que par le passé. Cela est particulièrement dû au fait que nous avons redistribué plus de 5600.- aux 
parents des compétiteurs qui ont des enfants en groupe de transition VSBST, à Ski-Valais ou encore au Team FIS 
(anciennement U18). Souvenez-vous que cela a été annoncé lors de notre dernière assemblée générale et nous 
sommes fiers et heureux de contribuer à réduire le coût imputé aux parents, car le ski de compétition est très cher 
surtout lorsque l’on monte dans la hiérarchie du ski. 

J’arrive à la fin de mon rapport et j’aimerais encore faire quelques remerciements si je n’ai pas encore eu 
l’occasion de citer précédemment. D’ores et déjà, je vous prie de m’excuser si j’ai oublié de vous mentionner dans 
mon rapport. Merci à ceux qui contribue au succès de ce club et qui sont dans l’ombre et encore une fois un grand 
merci à tous nos bénévoles et nos membres. Merci aussi à la Commune et la Bourgeoisie de Riddes, Verbier Sport 
Plus, Avesco Rent, LocoSki, Chez Simon, Espace Tourisme. Merci aussi à Jean-Yves Crettenand qui est notre 
représentant au VSBST, sans oublier l’ensemble du comité de notre CRP. Merci aussi aux parents et aux enfants 
qui nous font confiance.  
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6. MEMBRES - DÉMISSIONS & ADMISSIONS 

Au cours de la saison passée, nous avons enregistrés 22 admissions pour 15 démissions. Nous comptons donc 
397 membres, 96 membres Swiss-Ski et 301 membres passifs. 

7. NOMINATIONS STATUTAIRES 

Après 12 ans au sein du comité Steve Vouillamoz a donné sa démission. Pour le remplacer, le comité 
présente Gaëtan Crettenand. L’assemblée accepte par acclamation.  

Suite à cela, Erik Nendaz exprime ses remerciements à Steve pour son engagement et lui remet un petit 
présent. 

Steve prend la parole afin d’exprimer sa gratitude et le plaisir qu’il a eu à faire partie de ce comité durant 
toutes ces années. Il remercie le comité ainsi que les membres pour la confiance témoignée. 

Le comité de la saison à venir s’articulera comme suit : 

Alberto Ferreira   : Président 
Monika Fort   : Secrétaire 
Erik Nendaz   : Responsable Titans 
Jérémy Caillet et Célien Moll : Responsable OJ 
Rémy Jordan   : Responsable Randonnée 
Damien Luisier  : Coach JS 
Xavier et Gaëtan Crettenand : Matériel 
Nicolas Coquoz  : Responsable Event 
Célia Michellod  : Responsable Piccolos 

8. DIVERS 

Alberto passe ensuite la parole à M. Joël Vocat président du comité du VSBST.  
Il revient sur un excellent bilan sportif ; avec l’organisation des Championnats suisses Elites à domicile ainsi 
que de belles performances de nos locomotives du CRP. (Denis Corthay champion suisse en Super-G et 
Justin Murisier champion suisse en Descente). 
Au sein de du CRP, l’année a été globalement bonne. Au niveau des changements la promotion de M. Dylan 
Gabioud en tant que responsable de centre. Au niveau du comité, M. Philippe Corthay a donné sa démission 
après de nombreuses d’années d’engagement. 
Début mars 2024 le VSBST organisera les Coupe d’Europe hommes en Super-G et en Descente, Joël Vocat 
compte sur le soutien de notre ski club pour apporter de l’aide à l’organisation.  
Il relève que notre club a une chance énorme d’avoir autant de bénévoles qui sont incontournables et qui 
font vivre le club. Bravo à tous et toutes pour vos engagements et votre passion du ski. 

Par la suite, Alberto passe la parole à la Présidente de la commune de Riddes Mme Christel Duc. 
Elle évoque que la commune de Riddes est autant une commune de plaine que de montagne.  
Ceci rend la chose assez complexe et divertissant. En effet, de voir qu’une société peut rallier la plaine et la 
montagne est vraiment magnifique. Voir sur les pistes autant de monde, lors des événements qui sont 
organisés par le ski club démontre que les gens aiment et sont très engagés envers du club. Au nom de la 
commune de Riddes elle remercie chaleureusement tous les bénévoles de leurs engagements durant 
l’année.  

L’assemblée n’ayant plus aucune remarque, Alberto clôt la 88ème Assemblée Générale à 21h15 en 
remerciant les personnes présentes de leur attention et les invite à prendre part à la partie récréative, verre 
de l’amitié et repas. 
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Le Président :  La Secrétaire :  
Alberto Ferreira  Monika Fort 

Un grand MERCI à vous, chers Membres, Sponsors et 
Partenaires, pour votre soutien !!! 
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